

Otro magnífico avance de nuestras tropas en el frente Sur

Parte Oficial de Guerra

Sigue recogiendo prisioneros y material en el Alfambra

Parte oficial del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al 11 de febrero de 1938:

EJERCITO DEL CENTRO

El enemigo intentó un ataque contra el palacete de La Moncloa, siendo brillantemente rechazado y sufriendo un duro castigo.

EJERCITO DEL SUR

Nuestras fuerzas han atacado las posiciones en el sector de La Serena, ocupando Loma de Ercillo, Vértice, Carejo, Los Hoyos y las alturas al Este del puerto de Zalamea. Se causó al enemigo un serio quebranto. Quedaron en nuestro poder armas y municiones en abundancia.

EJERCITO DEL NORTE

Se sigue recogiendo material en el campo de La Alfambra y continúan presentándose, con su armamento, varios milicianos que estaban escondidos en las estribaciones de Sierra Palomera.

También siguen presentándose familias que llegan a sus casas de los pueblos últimamente conquistados.

Salamanca, 11 de febrero de 1938.—II Año Triunfal.
De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Horas de España

El Papa obsequia en su Día a nuestros niños

Por Eladio Esparza

S. S. Pío XI, el Pontífice que tuvo para nuestra España, en sus horas trágicas, la alusión más efusiva y amorosa que quizás haya brotado de sus labios—"Dilectissima Nobis"—, se ha excedido en su efusión hacia nosotros, con nuestros niños. Ayer, su Delegado Mr. Antonutti me entregó 5.000 pesetas, como obsequio del Pontífice, para que mañana, en que celebramos su Día, no falte a los niños alaveses el presente del Papa. ¡Dignación maravillosa esta, de Aquel que representa a Jesús, el amador de los niños! A través de veinte siglos, en boca del Papa ungido, resucian con autenticidad exacta las palabras conmovedoras: "Dejad que los niños vengan a Mí..." Irán a Tí, los niños de España, en su orfandad y en su dolor y en su esperanza de resurrección y en su alegría cordial de que la Autoridad más alta de la tierra se acuerde de ellos, cuando más necesita de recuerdo amoroso su corazón. Autoridad la más alta, pero Padre de bondad y Pastor de todos los hombres que los guía, incansable, hacia la Luz, la Verdad y la Justicia.

Yo me honro en significar respetuosamente al Excmo. señor Delegado apostólico de S. S. mi más profunda gratitud para el Papa Santo, sabio y bueno, en nombre de toda Alava y de todos sus niños por este obsequio exquisito. Mañana, los niños de Alava aclamarán a Pío XI y ofrecerán a Dios, en sus Comuniones, la plegaria de fe y de ternura para que lo conserve para bien de la Iglesia y consuelo de España.

Como en torno del Cristo, de quien Tú eres Vicario, se congregarán en tu torno, con la emoción inenarrable de sus almas entregadas a tu corazón.

El "Obsequio al soldado herido" en Alava

Todas las semanas se entrega a cada soldado herido una peseta

Una obra desconocida

Entre las aportaciones entusiastas y generosas de la ciudad de Vitoria, existe una obra simpaticísima y altamente patriótica que hasta ahora apenas es conocida ni siquiera dentro de nuestra misma casa.

Aquí somos así. Cortos en palabras y largos en hechos.

Tal vez no sea en estos momentos virtud, la humildad escondida en la práctica del bien, porque el ejemplo arrastra a los tibios y rezagados, y en la magna empresa en que nos hallamos embebidos, no debe desprezarse ningún resorte que conduzca a mantener en tensión vibrante el ideal patriótico de los españoles.

Por eso queremos mostrar a nuestros lectores algo de lo mucho y bueno que realiza la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, en su obra filial "Obsequio al soldado herido".

Su comienzo

En el mes de agosto de 1937 los señores don Gregorio Miñón, don Carlos Ibarro, don Pedro Bachiller, don José Goya y don Pedro Ovarzábal, se presentaron ante el Gobernador civil, nuestro querido paisano, don Cándido Fernández Ichaso, y le expusieron su proyecto.

Querían proporcionar a los soldados heridos a los que les mitigara en lo posible la nostalgia de la separación de sus familias, y que les demostrara que también aquí, en Vitoria, existían personas que se acordaban de ellos con sincero cariño.

No se limitaron los señores mencionados a proponer su idea al señor Gobernador, sino que la acompañaron con los medios para realizarla.

El Comercio en general, el Comercio de Alimentación y los industriales se obligaban a subvenir con sus cuotas al sostenimiento de la obra benéfico-patriótica que se iniciaba.

El señor Ichaso, acogió entusiásticamente a los comisionados y aprobó en el acto el proyecto ofreciéndose a secundarlo en lo que dependiera de su autoridad.

El "Obsequio al soldado herido" estaba en marcha.

En qué consiste

Todas las semanas se entrega a cada soldado hospitalizado una peseta.

Las señoras y señoritas Margarita Mz. de Maturana, Juanita Aristegui, Catalina Gz. Tablas, Juana Mary Elizagarate y Milagros Moreno en representación de la Delegación Provincial de Frentes y Hospitales, son las encargadas de entregar los donativos a los soldados hospitalizados en los diferentes Centros. Se minario, Samaniego, Molinuevo, Militar, Santiago y Cuartel de Requetés.

Aunque el donativo pudiera parecer exiguo, no lo es, ni mucho menos.

Hasta fin de diciembre, es decir en el período de seis meses, se han entregado las cantidades siguientes:

Hospital del Seminario: 7.658 pesetas; ídem Militar, 5.280 pesetas; ídem Samaniego, 4.516; Fundación Molinuevo, 1.409; y cantidades menos importantes en los de Santiago y Cuartel de Requetés.

Como dice la Junta Económica de Alava en su nota patriótica publicada ayer en PENSAMIENTO ALAVES, para el Obsequio al Soldado Herido, ha dado Alava, 21.251,65 setas.

A esta suma, ya muy importante, hay que añadir que en la semana última de Navidad se les entregó a los heridos cinco pesetas a cada uno como aguinaldo extraordinario, aparte de otros

obsequios que recibieron en estos días señalados de la Cristiandad.

En la actualidad

Don Eladio Esparza, nuestro Gobernador civil, se halla encañonado con esta magnífica institución vitoriana, y la fomentará y estimulará con brío fervoroso.

Como hemos dicho al comienzo de estas líneas, la Junta o Comisión de comerciantes e industriales encargada de que estos Gremios aporten las cuotas convenidas para sufragar los gastos del "Obsequio", merece la gratitud de los interesados y el apoyo decidido de sus compañeros, para que no decaiga, antes bien crezca espléndidamente esta española empresa.

Para final

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de Alava, que preside con acierto y entusiasmo insuperables la distinguida señorita María Cruz de Gu-

minimus.

El lunes, a las once, el ministro de Justicia irá a la Diputación para hacerse cargo de la Instalación del Ministerio

Se llevan muy adelantados los trabajos de instalación de las oficinas y departamentos ministeriales, tanto en el edificio del Palacio de la Provincia, como en el de la Escuela de Artes y Oficios.

Ayer por la tarde, el Subsecretario de Justicia, señor Arellano, visitó los trabajos que para la instalación de su Ministerio se están llevando a cabo con toda celeridad.

El ministro de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez, estuvo también por la tarde en nuestra ciudad, cenando con nuestras autoridades. Hoy marchará a San Sebastián para asistir a una reunión del Instituto de España, del que es presidente, y el lunes volverá a nuestra ciudad.

El Director Jefe de Primera Enseñanza, señor Romualdo de Toledo, estuvo en la Alcaldía, habiendo con el señor Santolalla, y ultimando algunos detalles referentes a alojamientos, etc.

Parece ser que el señor Conde de Rodezno tendrá su domicilio

particular en uno de los chalets del Prado en el pascio de Fray Francisco.

D. Germán Gil Yuste

Nuestro respetable amigo y victoriano de corazón don Germán Gil Yuste, que hasta ahora había desempeñado la Secretaría de Guerra en la Junta Técnica, ha sido nombrado por nuestro Caudillo, General Jefe de la octava división militar.

Reciba el ilustre militar, primer Gobernador civil de Alava en el Movimiento Nacional, nuestro parabién efusivo y cordial.

URQUIOLA

OCULISTA

Calla DATO, 8, 1.ª, dcha.

FUNERARIA DE TEODORO LOIZAGA, Dato, 22.-Teléfono 1056

D.ª Elvira Mendizábal y Gz. de Heredia

VIUDA DE S. GOYA

Ha fallecido hoy, día 12, a las doce y media del mediodía a los 76 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad E. P. D.

Su Director espiritual don Faustino Mendieta; sus afligidos hijos don Luis y doña Elvira (ausentes), don José, doña Jesusa, doña María Luisa y doña Blanca; hijos políticos don Ramón López Ayala y doña Angellita Cabezon (ausentes), don Manuel Saltó, doña Teresa García y don Angel Campomar; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

AL PARTICIPAR a Vd. tan sensible pérdida, le ruegan la tenga presente en sus oraciones y se digne asistir a la CONDUCCION DEL CADAVER al Cementerio que tendrá lugar mañana domingo, a las CUATRO de la tarde, y a los FUNERALES que, en sufragio de su alma, se celebrarán el próximo lunes, día 14, a las ONCE, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, por cuyos actos de caridad cristiana le quedarán agradecidos.

El duelo se recibe y despide en los sitios de costumbre. Casa mortuoria: DATO, 6, 1.ª dcha.

Hav concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Al Pontífice Pío XI en el "Día del Papa" domingo 13 de febrero



Hoy cumplen los dieciséis años de la coronación papal de Su Santidad Pío XI.

Con este motivo, de los sesenta Estados del mundo ante los que la Santa Sede tiene representación diplomática, y de todos los fieles del orbe cristiano, llegarán a la capital del mundo católico, testimonios de adhesión inquebrantable, y subirán al Cielo las preces más encendidas por el bien y la paz del gran Pontífice que hoy ocupa la Cátedra de San Pedro.

La España Nacional, "nuestra queridísima España", como el Papa nos llama, dedicará hoy y ma-

ñana a su amadísimo Pontífice las más cordiales y cariñosas muestras de devoción católica, española hasta el martirio.

Hoy como ayer, nuestros cruzados al grito de ¡Viva el Papa Rey! ofrecen al mundo la prueba más concluyente de su fe intrépida y de su adhesión inderrotable al Pontífice Vicario de Cristo Rey en la tierra.

PENSAMIENTO ALAVES se complace en elevar hasta el Solio Pontificio los votos más efusivos para el bien y la paz de Su Santidad Pío XI, testimonio que humildemente ponemos en los mancebos de su dignísimo Representante en la España Nacional.

Programa oficial de actos para el homenaje de Vitoria

A LAS OCHO DE LA MAÑANA:

Misas de Comunión general para jóvenes de ambos sexos, en San Pedro (oficiará el Excmo. Sr. Administrador Apostólico);

Para niños, en San Vicente (oficiará el M. I. Sr. Provisor), y

Para niñas, en San Miguel (Oficiará el M. I. Sr. Vicario General).

A LAS DOCE DEL MEDIODIA:

En la Santa Iglesia Catedral, Misa rezada, con asistencia de todas las autoridades eclesiásticas, militares y civiles, del clero secular y regular de Vitoria y de los fieles.

Durante ella se cantará el CREDO de J. Valdés, alternando con el pueblo, que cantará el de la Misa "de Angelis"; también se cantará el "Tu es Petrus".

El Excmo. Sr. Administrador Apostólico dirigirá una allocución sobre el significado de la fiesta.

Después de la Misa, "Te Deum" solemne en el que el Prelado diocesano oficiará de pontifical.

MAÑANA COMULGAD

JOVENES, en San Pedro. NIÑOS, en San Vicente.

NIÑAS, en San Miguel.

Nota de la Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de Alava

Unas veces por la ansiedad de tener noticias de familiares y otras por una curiosidad injustificada, al existir diariamente una parte oficial que refleja fielmente la marcha de la guerra, es lo cierto que muchas personas en la calle, cafés, bares o tertulias, interrogan a los soldados y milicianos sobre noticias del frente y movimiento de tropas sin pensar nunca en la gente que les rodea.

Las consecuencias de esa ligereza de la retaguardia, al ser recogidas por el espionaje enemigo—siempre alerta—se traducen en bajas de esas mismas personas por las que con tanto interés se pregunta, no dándose cuenta de que son los causantes de ellas.

No puede haber más comentarios de la guerra que el parte oficial.

Vitoria, 12 de febrero de 1938, II Año Triunfal.— El Delegado de Seguridad Interior y Orden Público,

Manuel de la Cerda.

Mañana, "Día del Papa" ¿Quién dejará de engalanar sus balcones?

PRECIO DE SUSCRIPCIONES
ESPAÑA
Un mes 270
Un año 3000
EXTRANJERO: Un año 6500
República América; Convenio postal; Un año 4000

PENSAMIENTO ALAVES

SECCION TELEGRAFICA
TARIFA
Fleas guías palabras...
Cada palabra de aumento...
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

Vitoria, 12 de febrero de 1938 TELEFONO, 12-26

Un obsequio del Representante del Papa para los niños alaveses

Ante el Día del Papa

Gesto español en el Vaticano

El Papa ama a España y si fuéramos a entresacar de los documentos pontificios pruebas de esta afirmación, coleccionaríamos todo un florilegio de frases efusivas en las que se trasluce el corazón del Padre que se derrama cuando se pone en contacto con el corazón de la Hija amada y dolorida.

Pero no quiero emprender esa labor que es fácil pero que a muchos pudiera parecerles eso una colección de frases comunes ayunas de sinceridad y acaso literatura sensiblera y retórica.

Prefiero el rasgo de espontaneidad, la exclamación súbita del momento emocional, cuando lo que se dice o se hace es brote vivo del corazón sin artificio ni tramoya, porque entonces no existe la premeditación.

Momentos de esas naturales efusiones del Pontífice, en los cuales se ha producido el desborde del amor y del entusiasmo que Pío XI siente hacia España son también incontables. Voy a referir uno, sencillo, que tiene todas las garantías de espontáneo y que además se condensó en una frase que, repetida unos años después por otros también augustos labios, vuela por el mundo como definición de nuestro genio nacional.

Roma, 1933. Año Santo de la Redención.

Por las rutas de tierra y por el Mediterráneo han llegado al Vaticano muchas peregrinaciones españolas. Han recorrido las Basílicas jubiliares; han besado la mano del Vicario de Cristo; han orado en la sombra de las Catacumbas y sobre las piedras, rojas de sangre, del Capitolio y han vuelto a su Patria.

Fijémonos en una de esas peregrinaciones. La forman varios millares de valencianos, almas que recibieron temple de intrepidez de su misma tierra levantina que abierta a los horizontes del mundo clásico da a sus hijos un gesto de arrogancia y osadía que la gracia del Occidente dulcifica la severidad griega del Oriente.

Los millares de valencianos a los que se han adherido españoles de todas las regiones llenan el Aula inmensa de las recepciones en la ticsura restilina de cuyos mármoles de Carrara y de los Apeninos se encuendran los torsos armoniosos y los rostros morenos de levante como altos relieves de escuela española en los intercolumnios de nuestros retablos.

A lo largo de la enorme sala y partiendo en dos a la multitud que espera al Papa, los guardias suizos tienen abierta calle por donde Pío XI avanzará para la recepción y a golpe de contera de sus partenas sobre el pavimento contienen en sus justos límites el rumor de la vitalidad española que sin partenas sería estruendoso.

Hay muchos jóvenes; maravillosa Juventud Valenciana de Acción Católica; bajo los artesonados papeles bulle inquieta y regocijada como un palmeral que se siente acariaciado por el aliento del Padre.

En los movimientos incessantes de los jóvenes españoles hay algo de plan preconcebido que se ejecuta... No paran... Cortesmente si es posible, a codazos si no, todos van trabajosamente acercándose al testero de la sala gigantesca.

Llama la atención un muchacho que con un rollo de papel al brazo se ha hecho el amo de la situación y da órdenes a los mismos guardias suizos. Es menudito, pero el Salón resulta pequeño para él y está inmunizado contra la ley de la impenetrabilidad porque se le ve aquí, luego allí, hacia la puerta o junto al trono, como si para él no existiera la muchedumbre compacta de los que esperan al Pontífice. En su nervioso ir y venir ha perdido varias veces el sombrero pero el rollo de papel debe llevarlo atornillado al brazo... No lo pierde.

Viene el Papa. Le preceden guardia suiza, camarlangos, cardenales, camareros de capa y espada, todo el cortejo palatino, guardián severo de las intangibles normas protocolarias que reglamentan las recepciones pontificias.

La púrpura, la seda y el terciopelo al avanzar solemnes por entre la doble fila de picas y partenas rozan acompasadamente y producen un suave siseo que impone silencio...

Luego... el Papa. Una tempestad de vitores, aclamaciones y aplausos...

Silencio: un ilustre sacerdote del Colegio Pontificio Español presenta al Papa la peregrinación. El Papa aprueba las palabras con el gesto... Sonríe... Los palatinos en semicírculo son figuras geométricas o artículos del protocolo vertical e inmóvil como una advertencia conminatoria frente al nerviosismo entusiasta de los valencianos.

Habla el Cristo en la tierra; la voz eterna de oratoria varonil y erudita que expone axiomas de la Verdad eterna y augurios proféticos para España: "España es una de las naciones que más necesitan la ayuda del Señor. Redoblad el fervor de la vida cristiana en la oración, el ejemplo y la acción en bien de la Patria".

Calla la voz del Papa y su mano describe sobre la multitud arrollada un signo de bendición.

Ha terminado la recepción y las rectilíneas figuras del cortejo papal: guardia suiza, camarlangos, cardenales, camareros de capa y espada inician la marcha... pero de un salto, ágil sorprendente, el mozo valenciano del rollo de papel al brazo ha subido al estrado y vuelto hacia sus compañeros despliega el papel y haciendo batuta del brazo, marca el compás del cántico que traían preparado y que ejecutado por toda aquella juventud suena en las amplitudes del Vaticano como una simpática profanación lo mismo que las accequias ricas de agua entonan su cántico y profanan la quietud de las ermitas en la Huerta valenciana.

El séquito de Pío XI quebró su rigidez, se echó las manos a la cabeza y hubo intentos de rasgarse las vestiduras.

Pero el cántico había costado lo suyo en ensayos y trasnoches y no era cosa de quedarse con él dentro. Había que terminarlo... y se terminó.

El Sumo Pontífice complacido, con el rostro rejuvenecido por la alegría, descendió del trono, estrechó la mano del intrépido director del orfeón y dijo a toda la asamblea: "Os felicito. Así es España".

¿Quiere una expresión más sincera y elocuente de admiración a España?

El Delegado Apostólico de Su Santidad, Monseñor Antoniutti, envía al Gobernador de Alava 5.000 pesetas para que con ellas se den comidas extraordinarias a los niños pobres de Alava

El Delegado Apostólico de Su Santidad el Papa Pío XI, Monseñor Antoniutti, ha enviado al Gobernador civil de la provincia, 5.000 pesetas con destino a los niños de Alava, para que mañana tengan un recuerdo del Pontífice en la fecha de su coronación.

Como es sabido, existe en nuestra provincia la organización de "Auxilio Social", y el señor Esgarza ha llamado al Secretario de la misma, señor Mañueco, para que en los comedores de todo Alava se den en el día de mañana raciones y comidas extraordinarias. Como existe también una zona de Alava en la que no se han instalado aún los comedores de "Auxilio Social", zona que tuvo que sufrir los horrores de la dominación rojo-separatista, ha mandado que se repartan entre los niños de estos pueblos bolsas conteniendo raciones de comida, raciones familiares cuya minuta le fué entregada al señor Esgarza en la mañana de hoy.

Notas de Agricultura

El Servicio Nacional del Trigo se encargará también del cultivo del maíz

Va a darse un gran impulso a la repoblación forestal

Burgos.— Los periodistas fueron recibidos por el subsecretario de Agricultura, don Dionisio Roldán, quien les hizo las siguientes manifestaciones.

Probablemente, al próximo Consejo llevará el ministro de Agricultura un proyecto de decreto para intensificar el cultivo del maíz.

La solución que se va a dar a este problema es similar a la que se dió al del trigo y se utilizará el mismo instrumento, o sea el Servicio Nacional del Trigo, el cual después del tiempo transcurrido se ha ido perfeccionando y hoy tiene capacidad suficiente para hacerse cargo de otros problemas.

Esto no quiere decir que vayan a volcarse sobre el mismo instrumento, que es el Servicio Nacional del Trigo, todos los problemas que se planteen en el orden agrícola, sino que por el momento y hasta que se cree el nuevo servicio similar, el Ministerio de Agricultura utilizará este mismo en lugar de simplificar su organización que es lo que pudiese corresponder al momento.

También irá al Consejo del martes el proyecto de organización del Ministerio; proyecto de gran amplitud y nuevos moldes.

Tendrá ese proyecto a no hacer labor técnica y administrativa solo para el Ministerio, es decir, de orden puramente interior, sino todo lo contrario, a que el Ministerio, la subsecretaría y los servicios técnicos sean utilizados para la prestación de servicios al campo que es en definitiva para lo que ha de servir el Ministerio de Agricultura.

Refiriéndose el subsecretario al interesante problema de repoblación forestal que el ministro tiene gran interés de impulsar, dijo que se van a utilizar todas las plantas de los viveros que servirán para una repoblación intensiva, para lo que siguiendo las palabras de Onésimo Redondo, a la juventud de la F. E. T. se le impondrá la obligación de trabajar en tan importante servicio.

Esto no ha de ser de momento una cosa de gran envergadura, pero servirá a modo de ensayo e impondrá unas normas adecuadas al nuevo estilo de España que demostrará que vamos realizando la labor que exigen nuestros muertos y que la vamos a realizar, porque el programa del Estado es una realidad y no una utopía.

La persona y la dignidad pontificia

El primer personaje de la Historia

La primera personalidad de la historia. Ese es el Papa. Personalidad soberana de la humanidad.

El Papado sobrevive a los tiempos. Ningún reino o imperio, ninguna forma de gobierno, siquiera haya conservado algo de su carácter genérico ha podido conservar íntegramente sus caracteres específicos; conducido por los cauces que la historia les ha impuesto, con todos sus cambios y mutaciones han ido perdiendo caracteres primitivos.

La historia hasta hoy en materia de constitución, de engrandecimiento, de decadencia, de comoción, de destrucción de reinos, de naciones, de pueblos; la historia con sus tintes sombríos, iluminada tan sólo fugazmente, se presenta a las generaciones como un tumulto de personas, de cosas, de pueblos, de visiones dantescas, de luchas, de revoluciones políticas, económicas, sociales; de Estados y gobiernos que aparecen y desaparecen de la escena de la vida pública. Todo pasa... nace, crece, muere. Esa es la Historia.

Al lado de este cuadro trágico, está el cuadro que representa el Papado. Dos mil años figuran escritos en el libro de su vida. Veinte siglos de existencia inmutable, siempre idéntica en el fondo y en la forma, sin alteraciones ni modificaciones en su persona pública ni en los caracteres de su representación augusta. Hoy como ayer, como mañana, como siempre. Muere un Papa, le sucede otro tan Santo. Con razón pudo decir Pío IX: "Cada funeral de un Papa es un nuevo triunfo para la Iglesia". No es una serie histórica ni una ley física, la eternidad del tiempo es la ley del Papa. El Papado es como un puente trazado sobre el río del tiempo.

De Nerón a Napoleón I, a Bismarck, la historia profana registra todos los gobiernos que atacaron al Papado con toda su potencia; el Papado ha presenciado todas las persecuciones en sus variadas formas; ha sido víctima de la barbarie, el odio y la venganza que forman el tejido histórico de los ataques que el mundo ha lanzado contra la máxima institución social que hubiera sucumbido si no fuera al mismo tiempo Divina. Pero El firme como una roca, ha recibido tan terribles embates, se ha mantenido incólume, ha vencido a todos y su misma existencia es un triunfo permanente.

El Papa contra todos sus agrosos pertinaces, es humanamente omnipotente. Es el Vencedor.

La Semana Sanitaria de Divulgación

Organizada por la Delegación Sanitaria de F. E. T. se celebrará en el próximo mes de abril

Esta mañana visitaron a las distintas autoridades de la capital los señores Delegado y Secretario de Sanidad de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Alava, señores don José Arana y don Aurelio Vallejo, para tratar de la celebración de una semana sanitaria y de divulgación, semana que tendrá lugar, Dios mediante, el próximo mes de abril.

Esta noche, en los locales de la Jefatura de Falange Española Tradicionalista, habrá una reunión para tratar de todos los preparativos de este magno acontecimiento.

Los señores Arana y Vallejo recibieron de nuestras autoridades toda clase de facilidades y ofertas de entusiasta colaboración.

El Prelado y el Gobernador a Bergüenda

El Administrador Apostólico de la Diócesis, Monseñor Lauzurica, acompañado del Gobernador civil, señor Esgarza, marchó este mediodía al pueblo de Bergüenda para asistir a un acto celebrado en aquella localidad alavesa.

Concentración e Incorporación a Filas

Habiéndose dispuesto por Su Excelencia el Generalísimo la concentración e incorporación a filas de los mozos del reemplazo de 1940, nacidos en el segundo y tercer trimestre del año 1919, se hace saber a cuantos individuos residentes en este término municipal se hallen comprendidos en dicha orden, que deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, a fin de ser filiados, durante las horas y en los días del mes actual que se indican a continuación:

- Día 14, de 11 a 13, aquellos mozos cuyos primeros apellidos empiecen con las letras A a la Ch, ambas inclusive.
- El mismo día, de 18 a 20, los de Id. Id. de la D a la G.
- Día 15, de 11 a 13, los Id. Id. de la H a la L.
- El mismo día, de 18 a 20, los Id. Id. de la M a la O.
- Día 16, de 11 a 13, los Id. Id. de la P a la S.
- El mismo día, de 18 a 20, los ídem ídem de la T a la Z.
- Día 17, de 11 a 13 y de 18 a 20, todos los que por causas justificadas no lo hubieran hecho en el día y horas correspondientes, así como cuantos pertenecientes quedando debidamente acoplados los mandos del SEU, única entidad estudiantil del nuevo Estado Nacional sindicalista.

Nuestro concurso

El Concurso patriótico escolar de PENSAMIENTO viene obteniendo el éxito más rotundo por la multitud de trabajos de escolares vitorianos que venimos recibiendo, y que procuraremos publicar todos, aun alargando, si fuese preciso, la fecha límite de presentación de los mismos.

Agradecemos vivamente las felicitaciones que estamos recibiendo por nuestra iniciativa, así como los obsequios que recibimos para premiar la aplicación y cultura patriótica de los escolares alaveses.

La línea eléctrica del Meoolalde será inaugurada el día 20

Tenemos noticias de que la línea eléctrica del ferrocarril de Meoolalde, que era de inaugurarse mañana, se ha prorrogado hasta el domingo próximo, celebrándose con la solemnidad que tenemos anunciada.

Dentro de dos meses estará dispuesto un plan general de obras públicas

Dará trabajo a cientos de miles de obreros y abarcará obras de carreteras, hidráulicas, puertos y ferrocarriles

Burgos.— Los informadores fueron recibidos ayer tarde por el ministro de Obras Públicas, quien les hizo las siguientes manifestaciones:

Vamos trabajando, y aunque estamos en período de implantación, puedo decirles en primer término que llevamos muy adelantados estos trabajos. Se está elaborando un plan de Obras Públicas del Estado, cosa anterior a la fundación del Ministerio, plan que comenzó a prepararse por deseo expreso del Caudillo. Entonces actuaba yo como presidente del Comité Directivo encargado de preparar dicho plan, y actualmente, como titular del Ministerio, estoy empeñado en la labor, que tiene gran importancia por el hondo sentido que informa el propósito y por los beneficios que ha de reportar al país.

En dicho plan se está trabajando tan activamente que es posible que dentro de dos meses esté concluido, dando ello lugar, una vez aprobado por el Consejo de ministros, al desenvolvimiento de la gran obra, que permitirá el empleo de gran número de brazos.

El proyecto abarca obras de carreteras, hidráulicas y puertos, habiéndose agregado lo que se refiere a ferrocarriles, porque este problema es necesario afrontarlo desde el punto de vista de carácter general por la enorme extensión que tiene y que exige una solución de tipo nacional.

Teniendo en cuenta esto, no puede irse a la elaboración de un plan de ferrocarriles mientras no haya una ordenación de lo existente hasta la fecha. Por eso el plan de Obras Públicas, a falta de esta parte, abarca el resto de las cuestiones que afectan a este Departamento, constituyendo un estudio de coordinación de las carreteras del Estado, incluyen en él incluso las dependientes de las Diputaciones provinciales y llegando a las obras hidráulicas en todas las cuencas y ateniéndose a las necesidades actuales de los puertos. Dicho proyecto se ajustará a un ritmo de ejecución más o menos largo, según las disponibilidades del Tesoro, y al llenarse las aspiraciones y necesidades de todos los servicios a que ha de abarcar, el plan se extenderá a la dotación del armamento necesario a los puertos. Hay, pues, un plan de Obras Públicas adelantado que servirá de base a todos los proyectos que en el Ministerio se elaborarán a medida que transcurra el tiempo, y hay —y eso es muy interesante, porque revela el interés del Estado en acometer uno de sus principales cometidos expuestos por el Caudillo en diversas ocasiones— la posibilidad de dar trabajo a cientos de miles de obreros, que encontrarán un modo de subsistir a su sustento mientras el Estado, atendiendo a esa necesidad imperiosa, realice una obra constructiva de gran valor para la patria.

Don José María Olazábal, presidente de la Junta Consultiva del Sindicato Español Universitario

Burgos.— El jefe nacional del S. E. U. ha firmado los siguientes nombramientos: Secretario general, Fernando Alzaga; presidente de la Junta Consultiva, José María Olazábal; inspector nacional, Benjamín Pérez Blázquez; delegada nacional de la Sección Femenina, Justina Rodríguez.

Con estos nombramientos se completa la labor de unificación,

La de siempre, la eterna España. El pueblo de gigantes que encuentra pequeños todos los moldes y los rompe todos para abrir paso al gesto de su espíritu impetuoso; ya se trate de un ceremonial que estorbe al orfeón de Acción Católica Valenciana, ya sea todo el armazón del despotismo ruso tendido sobre el mundo.

España los rompe; el mundo se espanta y el Papa aplaude el gesto prócer del espíritu nacional español que no soporta más coyundas que la honrosa y elevadora del Decálogo de Dios.

JOSE INIGO,
Vice Consiliario de Acción Católica.